

Portadas Estateales

20 enero 2026





MAGISTRADOS ELECTORES

Designan hoy al nuevo titular del Trijaem

El Tribunal de Justicia Administrativa nombrará al nuevo magistrado presidente tras votación interna del Pleno. El acto será durante el informe de Gerardo Becker. [Pág. 6](#)



P. 30

ESPAÑA, DE LUTO

Sube a 40 muertos por accidente de trenes

El choque de dos trenes en Andalucía dejó al menos 40 muertos y más de 100 heridos. Autoridades investigan la causa y prometen transparencia.



RAMÍREZ MERCADO

EN JAQUE, BULEVAR AEROPUERTO

La neblina, el frío y las obras de repavimentación pusieron en jaque la circulación del bulevar Aeropuerto en la capital mexiquense, donde el recorrido de vehículos dejó una larga fila de aproximadamente 4 kilómetros de Paseo Tollocan hasta los Sauces.

HA REPUNTADO "CARGAS Y TE VAS": EMPRESARIOS

Gasolineras pierden al año 18 mdp por robos

SANDRA HERNÁNDEZ Y NOÉ ÁLVAREZ

Piden retomar la iniciativa en el Congreso para tipificar este delito como robo calificado

El valle de Toluca registra un repunte del delito conocido como "cargas y te vas", en el que automovilistas cargan combustible y huyen sin pagar, afectando a ga-

solineras afiliadas a Adigal. Cada estación pierde 100 mil pesos al año, lo que representa cerca de 18 mdp en pérdidas totales, dijo en entrevista a *El Sol de Toluca*, lor-

ge Luis Pedraza Navarrete, presidente de este organismo.

Los casos se concentran en vialidades como Tollocan, Pino Suárez, Heriberto Enríquez y Zinacantepec, y ocurren con mayor frecuencia cuando el pago es con tarjeta. Empresarios señalan que la falta de sanciones ha normalizado esta práctica.

La iniciativa impulsada por Adigal y presentada en el Congreso local por el exdiputado Braulio Álvarez en 2023, tipifica el delito como robo calificado y propone penas de 5 a 10 años de prisión, pero está "congelada". Gasolineras piden retomarla, pues su anuncio redujo el delito y ahora hay lagunas legales. [Pág. 3](#)

ATLACOMULCO-TOLUCA

Colapsa vía por accidentes, cierres y obras

Miles de automovilistas enfrentan esperas de hasta tres horas en la carretera Atlacomulco-Toluca debido a accidentes, cierres, parciales y otras que se prolongan desde hace más de seis meses. El tramo más conflictivo ya de Ixtahuaca al puente de San Bernabé. Servicios de emergencia reportan un aumento de hasta 80% en atenciones, principalmente por volcaduras de carga pesada. Usuarios denuncian señalización deficiente, perdidas económicas y un peaje que subió de 47 a 53 pesos pese a las malas condiciones. Legisladores y ciudadanos exigen mejoras urgentes y mayor seguridad. [Pág. 15](#)



IMPULSÓ PARTICIPACIÓN

Homenaje a primera alcaldesa de Toluca

El municipio conmemoró 50 años del gobierno de Yolanda Senties, primera alcaldesa, y reconoció su legado en equidad de género y obras. [Pág. 7](#)

SAN FELIPE DEL PROGRESO

Abren albergue en hospital municipal

Habilitan espacio para familiares de pacientes del Hospital de San Felipe del Progreso, con capacidad para 50 personas y servicios básicos. [Pág. 11](#)



ENFERMERÍA · GERONTOLOGÍA · NUTRICIÓN
PSICOLOGÍA Y ODONTOLOGÍA

Iniciamos en enero 2026
colegiatura desde

\$2,520

UNIVERSIDAD
IUEM
INSTITUTO UNIVERSITARIO
DEL ESTADO DE MÉXICO S.C.



722 262 4878



Jorge Zepeda Patterson
"Europa parece decidida, por fin, a plantar cara al buleador" - P. 14



Rana Foroohar
"Ya estamos cerca de un aumento a los precios del petróleo" - P. 21



Zoé Robledo
"Centenario de José Alfredo y el cumple del Seguro Social" - P. 15

Misterio. En los últimos días del año pasado fallecieron campesinos por intoxicación, presuntamente "al inhalar gases" cuando manipularon las compuertas para tratar de regar sus sembradíos en la zona

Conagua analiza líquido de canal tras cinco muertes en Teoloyucan

MELLISA LÓPEZ, TOLUCA

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) realizó la toma de dos muestras del líquido en la compuerta de un canal de riego en el municipio de Teoloyucan, Estado de México, lugar donde perdieron la vida cinco agricultores por presunta intoxicación a finales de diciembre de 2025.

El Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México y la Gerencia

de Calidad del Agua realizaron "acciones técnicas para contribuir al esclarecimiento de los hechos".

El canal, en la comunidad de Santo Tomás, recibe aguas del Edomex y de Ciudad de México, por lo que la Conagua indicó que no puede determinar "un responsable directo" de verter un posible contaminante en el sitio, cuyas compuertas ya fueron clausuradas. PÁG. 4



Suben al Xinantécatl
Con ascensos "clandestinos" paseantes burlan restricción

MONSERRAT MATA - PÁG. 4



Valuado en un mdp
Hallan en zona de Acambay caballo puro sangre perdido

ABADIEL MARTÍNEZ - PÁG. 4



Datos de EU
En la frontera, el fentanilo ya es cosa de minoristas

LAURA SÁNCHEZ LEY - PÁGS. 12 Y 13



Dos goyas. Las FES Zaragoza y Aragón festejan su medio siglo

Las facultades de Estudios Superiores Zaragoza y Aragón cumplen 50 años y la visión estratégica y académica que les dio origen "se mantiene plenamente vigente", consideró el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí. CUARTOSCURO

Al límite, cuotas de acceso a la UAEMéx
Área de finanzas ve inevitable descontar más de 12% en pre-inscripción "porque habría problemas de operación"

BERNARDO JASSO - PÁG. 7

Este año la deuda pública estatal bajará 2 mil mdp, según las proyecciones

CLODIA HIDALGO, TOLUCA

La autoridad explica que las previsiones presupuestales "serán flexibles en función de la tasa de interés e inflación". PÁG. 6



Canasta básica en Edomex se mantiene cara

La entidad registró el precio de los productos más alto en el país con \$2 mil 356.90

ALONDRA ÁVILA - PÁG. 20



Cayó 5.4% el grado de confianza en agentes de policía a nivel municipal

ABADIEL MARTÍNEZ, TOLUCA

Luego de que en 2024 alcanzaron su mejor nivel, el año pasado bajó, señala el Inegi en encuesta especial. PÁGS. 2 Y 3

HERALDO

ESTADO DE MÉXICO

20 de enero de 2026 • Año IX • No. 3896 • \$10.00

www.hgrupoeitorial.com

Facebook Instagram Twitter YouTube

@Hconexion

@hConexion

@conexion_h

@conexion_h

TOLUCA

Por concluir pruebas operativas del tercer tramo de El Insurgente: SICT

La estación Observatorio será clave para el desarrollo del Centro de Transferencia Modal

Arell Diaz

El Tren Interurbano México-Toluca (TMT), "El Insurgente", está por concluir la fase final de pruebas dinámicas y estáticas en el tramo Santa Fe-Observatorio, por lo que próximamente se podrá continuar con la puesta en marcha para el público, informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

La etapa de pruebas, explico la dependencia federal, se lleva a cabo para garantizar el cumplimiento de los estándares de calidad y seguridad. Preciso que mediante las pruebas se analiza el comportamiento del tren en vía.

En las pruebas dinámicas, dijo, el tren se mueve a velocidad con carga y en las pruebas estáticas se requiere de mil 300 costales de arena de 50 kilogramos cada uno, para representar

el escenario del tren con pasajeros a bordo.

Las pruebas estáticas se realizan en un lapso de 16 horas mientras que las dinámicas en ocho horas; en ambas se utilizan cuatro trenes acoplados en dos convoyes.

Estos ejercicios se ejecutan sobre el viaducto elevado y el Puente Atirantado (único en el mundo por su diseño en curva), ubicado entre las estaciones Santa Fe y Vasco de Quiroga, indicó la SICT.

Cabe recordar que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, indicó que la inauguración del tercer tramo de El Insurgente, que permitirá llegar de Zinacantepec, en el Estado de México a al Metro Observatorio en la Ciudad de México, sería a finales de enero.

Sin embargo, aun no hay una fecha oficial para el arranque del tramo Santa Fe Observatorio, por lo que podría darse en el primer trimestre del año.



La estación Observatorio del tren Interurbano México-Toluca está en las pruebas finales

Conexiones de transporte

El proyecto ferroviario, además de ser una alternativa que busca disminuir el tránsito vehicular y reducir emisiones contaminantes, contempla una Movilidad

Integrada que hará más eficiente la interconexión entre los distintos sistemas de transporte de la Ciudad de México.

En la estación Vasco de Quiroga conectará con el

Transporta a 22 mil personas diarias

La SICT indicó que, actualmente el tren "El Insurgente" transporta en promedio 22 mil personas al día de Zinacantepec hasta la estación Santa Fe y una vez concluido estiman que beneficiará a más de 100 mil personas con un tiempo de recorrido menor a 60 minutos.

Cablebús Línea 3 (Vasco de Quiroga-Los Pinos/Constituyentes), lo que permitirá llegar de manera directa a la zona de Chapultepec y Reforma, sin necesidad de pasar por la terminal Observatorio.

La estación Observatorio será clave para el desarrollo del Centro de Transferencia Modal, se integrará con la nueva Línea 1 del Metro (Observatorio-Pantitlán) y la Línea 12 del Metro (Observatorio-Tláhuac) que continúa en proceso de construcción.

Tendrá conexión con la Terminal de Autobuses de Observatorio y el CETRAM arribarán unidades del transporte público concesionado, por lo que será un nodo intermodal para la movilidad y la conectividad metropolitana.



KENIA OS ACLARA COMPARACIONES CON LADY GAGA arte&gente 4D



LA ORQUESTA ESCUELA CARLOS CHÁVEZ INAUGURA SU TEMPORADA *la cultura*



MEXIQUENSE SE UBICA EN 11 LUGAR DE RANKING DE LA ASOCIACIÓN PROFESIONAL DE SQUASH trofeo 1C

TOLUCA

PESE A ACCESO RESTRINGIDO EN EL NEVADO DE TOLUCA, ABUNDAN IMÁGENES DE VISITANTES EN EL COLOSO

Pese a que autoridades estatales y federales han informado que el acceso al Nevado de Toluca está cerrado, el fin de semana decenas de personas documentaron, vía redes sociales, su ingreso al volcán Xinantécatl, incluso con vehículos como razers. —**OMÁS INFORMACIÓN PÁG 3A Karina Villanueva**



Más de 70 mil guadalupanos del Edoméx participarán en la Peregrinación hacia la Basílica

Toluca La Arquidiócesis de Toluca comunió a la feligresía católica de esta provincia eclesiástica a preparar la mente y el corazón para participar en la Peregrinación anual a la Basílica de Guadalupe, misma que se llevará a cabo del jueves 23 al jueves 26 de febrero para celebrar los 500 años de las apariciones de la Santísima Virgen María a San Juan Diego. —**INFORMACIÓN PÁG 4A KARINA VILLANUEVA**



Inaugura IMSS nueva Unidad de Cuidados Intensivos en Hospital de Lomas Verdes

Naucalpan Como parte de la conmemoración del aniversario 83 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) el director general, Zoé Robledo Aburto, inauguró la rehabilitación de la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) del Hospital de Traumatología y Ortopedia Lomas Verdes, en Naucalpan Estado de México. —**OMÁS INFORMACIÓN PÁG 3A Arell Diaz**



Invierno provoca cuatro muertes por neumonía en México

(MÁS INFORMACIÓN PÁG 1A)

Nissan Megaw

¿TUUVISTE UN SINIESTRO?

CONOCE NUESTRO CENTRO DE REPARACIÓN

www.nissan-megaw.com.mx

TALLER BODY & PAINT

¿TUUVISTE UN SINIESTRO?

CONOCE NUESTRO CENTRO DE REPARACIÓN

www.nissan-megaw.com.mx

CONTACTANOS: 720 130 0695

Facebook Instagram Twitter YouTube

MAIL INFORMACIÓN: info@nissan-megaw.com.mx

Eurock QP Churbit HDI GNP





MARTES 20 DE ENERO DE 2026
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 5
NÚMERO 1676 // Precio 10 pesos



Por mala praxis legal los ayuntamientos pierden 80% de los juicios laborales

● Norberto Morales, secretario del Trabajo, señaló que falta atención a los laudos

ALEJANDRA REYES / P. 5

Aumentan denuncias por despojo en 2025, indica cifras oficiales al cierre del año

● En datos duros, se registraron 658 carpetas de investigación más que en 2024

GERARDO GARCÍA / P. 3

De Interés General

Claudia Sheinbaum confirma que avión de EU tenía permiso y no traía armas

REDACCIÓN / P. 6



La Jornada

Estado de México

Afirma que 2026 será un año de trabajo permanente

Delfina Gómez destaca las acciones del Plan Integral en reunión con periodistas de la zona Valle de México

- La mandataria anuncia acciones estratégicas para saldar rezagos históricos en la región
- Presenta proyectos de movilidad y avances en seguridad en Zona de los Volcanes
- Reconoce que la labor periodística cumple una función social al servir como vínculo

REDACCIÓN / P. 2



▲ La gobernadora mexiquense, Delfina Gómez Álvarez, se reunió con periodistas del Valle de México, Zona Oriente y Región de Los Volcanes, a quienes reconoció su labor

de informar a la ciudadanía y les presentó algunos de los avances del Plan Integral que se desarrolló en conjunto con la Presidencia de la República. Foto Especial.

Valle de México

NO HAY
CONTINGENCIA
Ambiental Atmosférica



Hoy no circula

Placa
7 y 8
Rosa
De 5:00 a 22:00 hrs
Martes
Hologramas 1, 2 y permisos

Valle de Toluca

NO HAY
CONTINGENCIA
Ambiental Atmosférica



EL UNIVERSAL

ESTADO DE MÉXICO

IMAGEN DEL DÍA

INVADEN ACERA

Toluca, Méx.—Un carril de la calle José Vicente Villada permanece parcialmente cerrado a la circulación debido a la instalación de un transformador de gran tamaño que debía colocarse de manera subterránea. Sin embargo, la estructura fue dejada sobre el área peatonal, lo que ha obligado a restringir el tránsito vehicular en esta vialidad. Ante esta situación, automovilistas **solicitan que las autoridades tomen cartas en el asunto**, ya que el cierre genera caos vial, especialmente durante los horarios de salida de las escuelas ubicadas en la zona.



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Quejas al transporte público aumentan 86%

Las denuncias casi se duplicaron en un año, **son contra operadores, concesionarios y condiciones de servicio**



Lo que se busca con esto es vigilar y mejorar la prestación del servicio.

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — De acuerdo con Transparencia Fiscal de la Secretaría de Movilidad, las quejas de usuarios del transporte público, en contra de concesionarios, permisionarios u operadores han incrementado en un 86 por ciento en el último año, al pasar de 5 mil 413 quejas registradas en 2024 a 10 mil 090 en 2025. También, en enero y marzo de 2026 se registraron 4 mil quejas, entre abril y junio mil 489 en julio y septiembre 2 mil 117 y en el último trimestre que abarcó octubre-diciembre se registraron 4 mil 994, captando casi el 50 por ciento de las inconformidades.

De las 4 mil 994 quejas recibidas en el último trimestre, se especifica que el 65 por ciento fueron atendidas, mientras que el 34 por ciento se encuentran en proceso.

Por zona de movilidad, el informe señala que la Dirección General Zona I concentró 4 mil 487 quejas, el 44.4 por ciento, la cual contempla las delegaciones regionales de Toluca, Atlacomulco, Valle de Bravo, Tequixquiac, Ixtapan de la Sal, Zumpango II (Nezahualcóyotl, Cuautitlán, Iztacalco y Zumpango) registró 3 mil 997 quejas, Zona III (Texcoco y Ecatepec) 655, la Zona IV (Nezahualcóyotl y Chalco) 913 y la Dirección de lo concesionario registró 38. ●

| GOBIERNO | A3



El reto será elevar la calidad y cantidad de los servicios de atención en 2026.

Aumenta atención en Codhem

El organismo defensor documentó cinco mil expedientes por presuntas vulneraciones

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — Durante 2025 la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem) recibió 5 mil 141 quejas por posibles vulneraciones de derechos humanos por parte de autoridades estatales o municipales.

El presidente del organismo defensor, Víctor Leopoldo Delgado Pérez informó que en total se brindaron 17 mil 853 servicios a la población, del primero de enero al 31 de diciembre de 2025, entre información, orientación, canalización, gestión, solicitud de medidas cautelares y remisión a instituciones y sesiones de mediación, en donde las cuales se pueden resolver controversias no graves entre personas y autoridades estatales o municipales de manera voluntaria y actuando de buena fe.

El servicio más solicitado durante este periodo fue el de orientación, con 9 mil 332, seguido por el de información, con 4 mil 902 solicitudes para su atención y mil 101 atenciones se canalizaron o remitieron a otras instancias.

Además, se registraron mil 030 remisiones de casos que no fueron competencia de la CODHEM; 913 servicios de gestión; la solicitud de 437 medidas cautelares en casos de urgente protección de derechos; 230 servicios de mediación con resultados favorables; y ocho casos atendidos a través del Mecanismo de Restitución Inmediata de Derechos (MERIDE), precisó Delgado Pérez.

En este sentido, el titular del órgano autónomo recordó que en 2026, el reto será elevar la calidad y cantidad de los servicios de atención que presta el organismo en la Sección Central, las 10 Visitadurías Generales y las especializadas por grupo de vulnerabilidad. En este contexto, recordó que con el objetivo de brindar una atención más cercana, se han habilitado nuevas oficinas para la Unidad de Servicios, Orientación y Recepción de Quejas.

| GOBIERNO | A3

MUNICIPIOS

PROHÍBEN VEHÍCULOS TODO TERRENO EN EL NEVADO



Autoridades ambientales restringieron que el acceso a la zona núcleo permanece restringido. | A4 |

UD



LA PIEZA CLAVE

Entre los cuatro quarterbacks en la lucha, Matthew Stafford es el de mayor experiencia, lo que los Rams deben aprovechar | B3 |

FRANCISCO VÁZQUEZ

“La prioridad es la gente, por eso, aun cuando Morena es la primera fuerza, dejamos atrás las diferencias”



| A7 |

OPINIÓN

AT Rodrigo Sandoval
AT José Ramón Cossío Díaz

\$17.59
DÓLAR AL MENÚDEO



En el 2026 se tendrán que redoblar esfuerzos

Lilia González

• Da a conocer las obras que se realizarán en 2026 en el Valle de México y la Zona Oriente

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez informó que el 2026 además de ser el año de las obras, será el de redoblar los esfuerzos para materializar acciones de bienestar.

“Quienes servimos desde el Gobierno del Estado, tenemos el compromiso de que 2026 sea un año de mayor trabajo, un gabinete de 24/7, para poder atender los pendientes que hay en las diversas regiones de la entidad. Con esta convicción, refrendo nuestra apertura y cercanía con los medios de comunicación, que, sin duda alguna, son un vínculo entre la obra y acción de los gobiernos y las necesidades sociales de contar con información útil, clara y oportuna”, expresó.

Lo anterior tras sostener un encuentro en Texcoco con representantes de medios de comunicación de la región, a quienes informó algunos de los proyectos que continúan en construcción y que está impulsando su gobierno en atención y respuesta a la demanda ciudadana: el Trolebús Ixtapalapa, con una longitud de 10.1 kilómetros que beneficiará a 230 mil habitantes; el Tren Ligero Texcoco-La Paz, una obra de 21 kilómetros que dará servicio a dos millones 565 mil mexiquenses; la Línea VII del Mexibús (Vicente Villada-Pantón Los Rosales), con 3.5 kilómetros, y que atenderá a 48 mil usuarios diarios,

así como la Línea III del Mexicable, en Naucalpan, que contempla 9.5 kilómetros, con capacidad para trasladar hasta 40 mil personas al día y que actualmente registra un avance físico del 55%.

Además, este año, dijo, arrancan otras obras relevantes como la Línea V del Mexibús (Lerchería-Cetram El Rosario), con una extensión de 29.41 kilómetros, que permitirá reducir los tiempos de traslado de aproximadamente 137 mil personas cada día y se encuentra lista la rehabilitación de la avenida Hidalgo en la localidad de Texcoco de Mora, que beneficiará a 8 mil 371 habitantes y en la cual se invertirán más de 40 millones de pesos.

Acompañada por el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares y por otros integrantes del Gabinete, la mandataria recordó que el pasado viernes visitó la entidad la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo quien informó que de septiembre de 2024 a diciembre de 2025, la entidad registra una reducción de 54% en el promedio de homicidios diarios, al pasar de 6.6 a 3.06 homicidios al día y en lo referente al promedio diario de homicidio doloso, en 2024 el Edomex se encontraba en tercer lugar nacional y en 2025 descendió al quinto lugar nacional.

Y recordó que, gracias a la implementación del Mando Unificado del Oriente en 15 municipios de esta región, el robo de vehículo disminuyó 53%, mientras que el homicidio doloso se redujo en 22%.

“Tan solo en 2025, nuestra presidenta visitó, efectivamente, tuvo 40 visitas. Seguiremos por la ruta de la transformación, la ruta del trabajo cercano y directo con nuestro pueblo; la de priorizar en función de las mayores necesidades sociales. Con profundo compromiso social estaré recorriendo el territorio mexiquense para supervisar los avances de nuestros programas, y acelerar el paso donde sea necesario”, comentó.

Finalmente, Delfina Gómez informó que en este año se intervendrá el Hospital de Zinacantepec y a finales de año o inicios del 2027 el de Aculco, atendiendo así los llamados “elefantes blancos” obras hospitalarias que fueron abandonadas por las pasadas administraciones estatales.



Gobierno de Toluca impulsa pavimentación asfáltica en Calixtahuaca

Los trabajos abarcaron mil 917 metros cuadrados de carpeta asfáltica | Pág. 4-A



Haremos que el Estado de México y Atizapán jueguen en las grandes ligas del turismo mundial: Luis Montaño

El Estado de México participa en la FITUR de Madrid para fortalecer su proyección turística internacional | Pág. 4-A



Sheinbaum aclara aterrizaje de avión de EUA en Toluca

Redacción

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aclaró que el avión militar estadounidense Hércules C-130 que aterrizó en el Aeropuerto Internacional de Toluca contaba con autorización desde octubre del año pasado y no implicó el ingreso de tropas extranjeras a territorio nacional.

Durante su conferencia de prensa, explicó que la aeronave trasladó elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana que participaron en un proceso de capacitación en Estados Unidos, por lo que no fue necesaria la autorización del Senado de la República.

Continúa en la Pág. 8-A



PVEM Edoméx fortalece coordinación con sus gobiernos municipales

El Partido Verde Ecologista de México en el Estado de México reforzó la coordinación institucional con los ayuntamientos emanados de este instituto político, como parte de una estrategia para alinear agendas de gobierno, dar seguimiento a acciones en curso y fortalecer la gestión municipal en beneficio de la población.

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México en la entidad, José Alberto Coutolenc Buentello, sostuvo una reunión de trabajo con las presidentas y presidentes municipales de los 19 llamados Gobiernos Verdes, con el propósito de revisar avances y retos que enfrentan en sus respectivas demarcaciones.

Continúa en la Pág. 5-A



SAT reporta alza histórica en ingresos durante 2025

| Pág. 8-A

Valle de Bravo fortalece infraestructura con nuevas y mejores obras municipales

| Pág. 5-A

Martes 20 de enero 2026

ESTADO DE MÉXICO

capitaledomex.com.mx

Año 17, Número 5641. \$10

ALIADO DE CONTENIDOS



10

SUSCRÍBETE GRATIS
Vía WhatsApp al
55 7455 5061
y recibe Capital en tu celular



FOTO: ESPECIAL

SENADOR PRODUCTIVO

En lo que va de la LXVI Legislatura, el vicecoordinador de los senadores del PAN, Enrique Vargas del Villar, se posicionó como el legislador más productivo de su bancada

4

TOLUCA EN ROJO

El cuerpo de una mujer de aproximadamente 30 años fue localizado, ayer, en un predio de la delegación San Miguel Totoltepec, en el municipio de Toluca

5

HOY ESCRIBEN

Alfredo Albiter Sánchez

Ya se la saben

2



7 503006 431159

INTENSIFICAN BIENESTAR EN ZONA ORIENTE

• La gobernadora Delfina Gómez explica el alcance del Plan Integral, el cual contempla 121 programas y acciones sociales y urbanas, con una inversión superior a los 75 mil 700 millones de pesos

• Las acciones reflejan cómo la

Transformación mejora las condiciones de vida, con especial atención a quienes históricamente han enfrentado mayores carencias, afirma

3

TRAILERO ESQUIVA VEHÍCULO Y PIERDE EL CONTROL

Tras la volcadura de un tráiler en la carretera Texcoco-Lechería, en la zona de El Caracol, el conductor resultó lesionado, lo que ocasionó asentamientos viales en la zona.

El incidente se registró en la incorporación de la carretera Texcoco-Lechería con el Circuito Exterior Mexiquense, en El Caracol, debido a que el conductor del tractocamión al parecer esquivó un vehículo y perdió el control de la unidad, de la empresa MC Logistic.

El tractocamión, conducida por Edwin "N", de 27 años de edad, se dirigía de Teotihuacán a Veracruz y transportaba jugos y bebidas alcohólicas. Al dar una vuelta se registró la volcadura.

El conductor de la unidad fue atendido por paramédicos de la Cruz Roja, debido a que resultó policontundido.

Derivado del incidente hubo derrame de diesel y aceite en un área aproximada de 150 metros, por lo que fue necesario echar tierra para limpiar la carpeta asfáltica y prevenir riesgos para la población.

Elementos de Seguridad Ciudadana y Tránsito de Ecatepec, a bordo de tres unidades, resguardaron el lugar para evitar posible rapina de la mercancía. (Lorena González)



AVIÓN MILITAR DE EU ESTABA AUTORIZADO DESDE OCTUBRE: SHEINBAUM

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aclaró que el ingreso de una aeronave Lockheed Martin C-130J Super Hércules, perteneciente al ejército de Estados Unidos, aterrizó en el Aeropuerto Internacional de Toluca con previa autorización del Gobierno mexicano acordada desde octubre de 2025.

En la conferencia matutina la presidenta detalló que el ingreso del avión no requirió notificación previa ni autorización del Senado de la República, debido a que no se trató de una incursión de fuerzas estadounidenses, sino del traslado de personal de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana que recibe capacitación en el país vecino.

Dichas capacitaciones, dijo, son autorizadas por la Secretaría de la Defensa Nacional, en coordinación con el Sistema Nacional de Seguridad Pública, y son parte del entendimiento de seguridad entre ambos países.

"Aterrizó el avión de Estados Unidos, subieron servidores públicos a ese avión y fueron allá a capacitación ¿Quién autoriza esto? Secretaría de la Defensa Nacional, principalmente, que es quien está encargado".

Precisó que aunque este tipo de aterrizajes deben de ejecutarse en las bases aéreas militares, en esta ocasión tanto la Cancillería como la Sedena fueron notificadas de las condiciones por las que se requería una modificación. (Karina Vargas)

6

FOTO: ESPECIAL

Incumplen entrega de 287 millones de medicamentos

RAFAEL ORTIZ P. 13



DIARIO **l**ámanecer

Presidente Editor Dr. Naim Libien Kauí

Lo Nuevo en Periodismo

Martes 20 de enero de 2026 Año XXXIV No. 13521

\$10
Pesos

Desapariciones sin freno en Edomex



► **Cifras récord exhiben fracaso institucional**

Familias buscan entre el silencio y la impunidad a miles de personas desaparecidas en el **Estado de México**, una crisis que crece año con año mientras la **respuesta institucional sigue siendo lenta e insuficiente, dejando dolor, miedo y desconfianza** en comunidades enteras, en un territorio marcado por la **ausencia y la espera interminable**.

KARINA ROCHA P. 7

Olvidaba decir...

La dirigencia nacional del **Partido Verde Ecologista de México** acordó no acompañar la **reforma electoral** si esta contempla la **reducción de legisladores plurinominales**. La postura abre una interrogante sobre si se podría mantener la alianza con **Morrena**, quizá por eso es que el **líder del Verde en el Estado de México, José Alberto Couttolenc**, se ha mantenido activo en defensa de los **espacios que su partido ha conquistado**, consciente de que el **escenario rumbo a 2027** no dependerá sólo de acuerdos cupulares. En la entidad, el desempeño de varios alcaldes emanados de ese instituto político ha sido cuestionado, sin embargo, **será el electorado quien valore resultados y no las expectativas de las dirigencias**.

Enrique Vargas, el senador más productivo del PAN



REDACCIÓN P. 5

CONCANACO SERVYTUR

Informalidad frena potencial de millones de negocios familiares en México



MIREYA ÁLVAREZ P. 6

Indicaciones de

LA TRIBUNA

Primer Diario Regional del Estado de México

 Mucio Gómez López
Mucio La Tribuna Gómez

Visita Nuestra Página
www.latribuna.com.mx

Núm. 9284
Año LIII

Mucio Gómez López
Presidente y Editor Responsable
Toluca, México.
Martes 20 de Enero de 2026
Teléfono Redacción
(722) 2 13 38 89
Precio del Ejemplar 5.00

Correo Electrónico:
latribuna99@gmail.com

Lleva GEM jornada dominical de vacunación a templos religiosos

+ Estas Jornadas se extenderán hasta el mes de marzo, en templos de distintas religiones

Información Pág. 3

Egresada de la UAEMéx llevó la voz de las juventudes mexicanas a la COP 30



Información Pág. 5



Aplican más de mil 700 dosis, entre las inmunizaciones se encuentran Covid-19, influenza, neumococo, sarampión, hepatitis A y B, tétanos, difteria, hexavalente y rotavirus.

Otra mujer sin vida es hallada en Toluca



Información Pág. 11

Localizan caballo arrendado al Estado Mayor Presidencial en Acambay



Información Pág. 4

Tribuna Política
Por: José Contreras Contreras

+ La versión guinda del SNTE, una especie de caja hueca, sin oficio. + Mónica Chávez Durán, ya tiene en su mesa el expediente del director del ISSEMyM, Ignacio Salgado García.



Información Pág. 2

PROFECO reporta estabilidad en precio de la gasolina y baja en costo del huevo

Pág. 3

La Noticia Hecha Periódico

EL VALLE

AÑO XXXV Número 10,588

Presidente Fundador: José Elias Nader Achkar

SÍGUENOS EN



Martes 20 de enero de 2026

elvalle.com.mx

Toluca, Estado de México

Segunda Época

ESTADO DE MÉXICO, 19 DE ENERO DE 2026

PARA EL ESTADO
\$ 7.00



*La gobernadora Delfina Gómez destacó logros en seguridad, infraestructura y servicios, y reiteró el compromiso de su gobierno con la cercanía y la transparencia hacia la ciudadanía

Pág. 9

Gobernadora resalta logros del Plan Oriente en encuentro con periodistas



Pág. 14

Magos Metepec, una opción para practicar básquetbol

Opinión



Pág. 4



Pág. 4



Pág. 8

Senador Vargas, el más productivo de su bancada y segundo en el Congreso

Podría ser sentenciado a 140 años de prisión el doble feminicida de Cuautitlán



Pág. 2

Periodistas fortalecen la democracia al ser vínculo entre pueblo y autoridad: gobernadora

► Durante el Encuentro con Periodistas del Valle de México y la Región de los Volcanes, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez subrayó que su labor cumple una función social fundamental, al servir como vínculo entre la ciudadanía y las instituciones.

Pág. 3

PORTAL Liberación

Consignan al MP a 22 personas en Toluca por manejar en estado de ebriedad



Pág. 3

Concluye GEM remodelación de la Plaza Municipal 'Santa Ana' de Jilotzingo



Pág. 8

Aún existen corruptos que evaden impuestos: Sheinbaum fortalecerá medidas para frenar a factureros



Pág. 4

REDACCIÓN PORTAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo destacó que, sin aumentar impuestos y por combatir la evasión fiscal, en 2025 se alcanzó récord de recaudación con 487 mil 446 millones de pesos (mdp) más, respecto a 2024, lo que significó un aumento histórico de 4.8% en términos reales. Además, recordó que en 2026 se proyecta recaudar 496 mil 309 mdp más que el año pasado.



Pág. 3

Establecen estrategia de acción gobiernos del PVEM a favor de sus pueblos



Pág. 6

Consecuencias fatales por sarampión para quienes permanecen sin vacunas, advierte SSF



Derecho de
Picaporte

Alfonso Godínez

La Gobernadora y la Prensa.
Reconocen a Yolanda Senties.
Retrógrada derecha mexicana.

Pág. 4

Egresada de UAEM pide participación mayor de las juventudes en discusión sobre crisis climática ante la ONU



Pág. 7

Se mantiene camino a la gratuidad en la UAEM: Miriam Sierra



Pág. 5

Cinco días para pagar 51 mil mdp, da el SAT al 'Tío Richie'



Pág. 4